

# REVISTA MEXICANA DE EDUCACIÓN

PERIÓDICO MENSUAL

DIRECTOR:

Prof. GILDARDO F. AVILÉS

DIRECCIÓN.

Avenida 5 de Mayo Núm. 45

APARTADO POSTAL 219

MÉXICO, D. F.

Tomo I.

Diciembre 15 de 1919 - 2 /

Núm. 1.

## ANTES DE INICIAR NUESTRAS TAREAS

Una de las más grandes manifestaciones de la actividad social, es la difusión de las ideas por medio de la Prensa. Y si en todas las esferas del conocimiento humano es de valor incalculable su influencia, en ninguna ejerce tan poderoso bien y se manifiesta de manera más activa como en la esfera de la educación social. No es necesario demostrarlo. El libro o la revista, desde el momento que fueron vulgarizados por la imprenta, tomaron asiento firme en la cultura humana, entrando como medios de generalización científica y artística en la Escuela Popular. De su aplicación cada vez más eficaz y múltiple ha dependido el creciente progreso de los pueblos; por manera que, sin estos auxiliares que la vida moderna sanciona como importantes para realizar todo adelanto, sería imposible ensanchar fácilmente los horizontes mentales y la actividad voluntaria de los maestros y, por ende, de las generaciones de jóvenes que están a su cuidado.

Pero para que un libro o una revista de educación dejen huella en el campo de la Escuela, deben sujetarse a condiciones de tiempo y de lugar, quiere decir, que no deben ser indiferentes a las necesidades de la época, ni aplicar sus doctrinas indistintamente, sin que hayan estudiado antes sus autores las circunstancias muy precisas del medio ambiente en que deben reaccionar. La tendencia contraria ha desnaturalizado y retardado el desenvolvimiento de nuestra Pedagogía, por cuanto a que se ha ido más allá de lo estrictamente necesario con cierto afán de experimentación exótica, o se ha restringido nuestra cultura por el desconocimiento de ciertos factores de carácter antropológico. Creemos, por lo tanto, que todo órgano periodístico o todo libro destinado a servir a la escuela, deben contener ideas de utilidad inmediata, sugerencias útiles a las necesidades del momento, verdades que tengan por núcleo los intereses reales y positivos de la sociedad de nuestro tiempo como garantía del mejoramiento de la sociedad futura.